

Bogotá, 29 de agosto de 1977.

Sr.

LUIS VIGNOLO

DD. Secretario Adjunto

Departamento de Laicos del CELAM

Buenos-Aires - Argentina

Estimado Amigo,

Refiriéndonos al informe del encuentro de laicos: "REFLEXIÓN DEL SEGUNDO ENCUENTRO GENERAL DE LOS MOVIMIENTOS LAICOS PARA LA TERCERA CONFERENCIA DEL EPISCOPADO LATINO-AMERICANO", nos damos cuenta de que el documento no recoge el conjunto de los aportes expresados en la reunión, tanto a nivel de movimientos, como también de los grupos de trabajo. Por otro lado, constatamos que el documento no refleja fielmente, varios de los aportes presentados en la reunión.

Por la manera como fue redactado el informe, varios de los aportes aparecen envueltos en un lenguaje que quita casi completamente el sentido y la fuerza de expresión de dichos aportes, como también resulta difícil de ser entendido por las bases de nuestro movimiento.

Teníamos como objetivo, proponer enmiendas que consideramos imprescindible. Sin embargo, esta tarea nos resultó difícil, prácticamente imposible, pues, en la práctica implicaría en hacer otro informe.

Delante de esta dificultad, optamos en señalar algunos de los elementos aportados en la reunión y que nos parece necesarios que sean retomados y presentados en el informe de manera más clara.

Los elementos que mencionamos, son expresiones de los diversos grupos de trabajo, realizado durante la reunión, como sugerencias para la Tercera Conferencia. Creemos que estas expresiones están recogidas en los relatos de los grupos de manera más completa.

.../...

.../...

ALGUNAS DE LAS SUGERENCIAS PARA LA TERCERA CONFERENCIA QUE NOS PARECEN  
NECESARIA QUE SEAN ENTOMADAS

- 1 - Buscar nuevos instrumentos de análisis que permita hacer un diagnóstico de América Latina, teniendo en cuenta las causas de la situación que atraviesa el continente.
- 2 - Revisión de la relación Iglesia-Estado, permitiendo a esta, un marco de libertad para Evangelizar.
- 3 - Estudio de formas que aseguren la unificación de los criterios de Evangelización y de pastoral a nivel diocesano y nacional.
- 4 - Reflexión sobre la necesidad de una colegialidad que asuma junto con la Evangelización, la reestructuración de la Iglesia y el papel del laicado.
- 5 - Revisión de los criterios de la acción social de la Iglesia.
- 6 - Buscar la manera de crear un nuevo imagen de Iglesia: Una Iglesia pobre, sin poder y abierta a la masa.
- 7 - Buscar FORMAS Y MEDIOS que permitan a los laicos, desarrollar su trabajo pastoral, en forma corresponsable con la Iglesia institucional y el Pueblo de Dios.
- 8 - Profundizar sobre el papel de los movimientos laicos, permitiendo una apertura de diálogo entre los obispos y laicos.
- 9 - Estudio de la religiosidad popular, procurando identificar la relgiosidad popular (obrera y campesina).
- 10- Enfatizar sobre la necesidad de la comunicación del mensaje. Pre-sentar SIGNOS que pueda ser comprendido por el mundo obrero.
- 11- Profundizar sobre los aspectos familia y juventud, especificando las características de la familia y de la juventud hoy, destacando su papel en la sociedad.

.../...

.../...

- 12 - Profundizar sobre la mujer y sus derechos de igualdad, participación de la mujer en el compromiso político, en la vida de la Iglesia y en la Evangelización. Estudiar acerca del Ministerio Femenino.
- 13 - Tomar la pastoral de los niños, buscando formas auténticas de Evangelización de este sector.

Beseando un buen trabajo y unidos en la misma Esperanza, nos despedimos.

Fraternamente,

José Fran Marino dos Santos  
secretário JOC I.A.